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平成３１年３月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

６ 番 

阪東佐智男 

 

１、個人の機密情報流出について 

 ① 今回の流出した町税を含む未納金滞納リスト９５

ページは、情報資産分類では最高の情報分類と思う

が流出資料はオリジナルかコピーか。 

最高であれば複製配付の禁止・機密保管のロッカー 

で定時後、ファイルがない場合は施錠できず退庁出 

来ないと思うが。 

セキュリティ管理者への報告はどうしたか。 

 ② 今回の情報資産のセキュリティ管理者は、税務課 

  と企画監理課と思うがそれぞれの対応は。 

③ 今回の情報資産の課員の取り扱い制限はあった 

か。また、結果的にどのような取り扱いが必要であ

ったか。 

 ④ 外部に情報資産の提供（情報公開、捜査機関）を 

行う場合、どのような手続きをして手渡しするのか。 

 ⑤ 今回の問題を問わず、課内外部に一般情報と機密 

に近い情報の管理方法はどのように規定されている 

か。 

やむを得ず機密情報について、課外部へ提供する

場合、その情報の回収方法は規定化されているか。 

 ⑥ 発生後被害届を彦根警察に提出されたが、内部で 

の調査はどこまで進んでいるか。他力で解決はでき 

ない。 

 ⑦ 再発防止の応急対策をどのように考えるか。 

 

２、国民健康保険事業について 

 ① ここ数年我が町民1人当たりの国保医療費が右肩 

  上がりとなっているが、その原因は。 

 ② 中長期目標疾患と短期目標疾患とどのような意味

でどのように層別されているか。 

 

 

 

 

 

税務課長 

 

 

 

 

 

 

税務課長 

企画監理課長 

税務課長 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 

 

 

住民課長 

 

保健福祉課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 番 

阪東佐智男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ 人工透析治療の腎疾患は高額な医療費がかかる。 

早期の発見で必要な医療を抑えられるが、町として

現在の対応は。 

④ 男女とも大腸がんがトップであり、胃がんや肺が 

 ん等続くが、早期発見で予防もできる。町として住

民啓発を行い受診率の向上を行う必要があり、受診

と費用との関係をどのように計画しているか。 

⑤ 事業計画の中に禁煙啓発事業として、学校と連携 

 し早い時期に禁煙防止教育として掲げているが、具 

体的にどのような教育であり、その効果は現状把握 

可能か。また、近年女性の喫煙者が増えているよう 

に思うがそれらの対応は可能か。 

国や県で鉄道等、公共機関や民間施設の禁煙が進 

められている。公共施設や公民館の敷地内は全面禁 

煙が進んでおり甲良も早く着手すべきと思うが。 

⑥ 町の健康診断後の保健指導について、努力されて

いると思う。継続的な指導が重要だと思うが、特に

他町との差別化は何か。 

 

 

 

保健福祉課長 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

総務課参事 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

  

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 番 

山田 充 

 

 

 

 

 

 

１、新年早々の辞職について 

 ① 突然の辞職をするには、自分の大きな過失を自ら 

認めて、その解決の手法の一つとして辞職という方 

法があるが、野瀬町長はこの事案に相違ないか。 

  

２、新年度の予算編成を自ら放棄し、辞職し即時にまた 

立候補した裏の本音は。 

① 新年の１月に入ると、新年度予算の編成に取り組 

む重要な時期でもある。町の予算編成を投げ出し長 

の職を放棄するには、あまりにも町長として無責任 

な行動と町民はとらえている。その舌の乾かぬうち 

に再度、立候補した事はどなたかの指示か、町民の 

多くはそのような見方をしている。正直な回答を。 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 番 

山田 充 

 

前回の選挙で大変お世話になった人でも後ろ足で 

砂を平気でかける人物にこの様な質問をしても、ま 

ともな回答は期待しませんが、少なくとも最低人間 

としての正直な回答をお願い致します。 

 

３、現在の甲良町の現状について 

 ① 町長も最低ならせめて議会だけでもしっかりしな

ければならない所であるが、議会議員も真に甲良町

のために身を粉にしても働く考えが欠落していると

思える。自分を含め議員一同に猛省をお願いし、質

問を終わります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

１０ 番 

建部 孝夫 

 

１、野瀬町長の出直し選挙における政治姿勢を問う 

 ① 「出直し選挙」に道義はあるのか。 

 ② １月４日の町長辞職記者会見から 

  イ、「リセット」、「けじめ」の表現、意味は。 

 ロ、４００万円余いや３００万円の借入、収支報 

告書(虚偽)の訂正を初めて認めた。 

  ハ、「借入れた３００万円は、落選時の生活費と考え 

ていた」、では、１００万円余は何なのか。 

ニ、「町民の皆様にもう一度、私の決意。考え人物 

を知っていただきたい」、「選挙経費は仕事で返し 

返したい」と言ったが、その真意は。 

 

③ 無投票当選後の記者会見から 

イ、「結果はどうであれ、選挙をしたので、町民の 

   の信任を得た」と言ったが。 

  ロ、「議会には誠心誠意、説明責任を果たし丁寧に 

対応したい」と言ったが。 

「お世話になった方々に仕事でお返しする」と 

   言ったがその真意は。 

 

 

 

 

 

町長 

 

町長 

町長 

 

町長 

 

町長 

 

 

 

 

町長 

 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０ 番 

建部 孝夫 

 

   ハ、１２日の就任式で、職員が「信頼回復に向け 

  職員一同、一丸となって取り組む覚悟です」と 

  のことに、町長は「信頼回復は当たり前の仕事」 

  と返したが。 

  

２、町の人口減少対策における緊急かつ主要な課題は。 

 ① ３１年度「人口減少対策」新規予算について 

 ② 最優先課題は子育てにあり！ 

イ、町の人口流失（転出）を防ぐこと。 

     人口の流失（転出）については、転出の理由 

    に応えられる事業を創出する。 

   ロ、町内での出生率を上げること。 

     若者が結婚し、子どもを産み、育てやすい環 

    境をつくること。 

   ハ、町の子どもの資質・能力とりわけ学力の向上 

    を図り、家族愛・郷土愛を育むこと。 

     地域の教育力、保護者の子育て力を高める。 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 

 

 

教育長 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

１、インフラ整備について 

 ① 国道８号線バイパスが甲良町を通る可能性が大き 

くなってきた。経済的にも大きな効果が出るものと 

思われるが、期待するところ・注意しなければいけ 

ないところは何か。 

 ② 仮称多賀スマートインターと８号線バイパスが完 

成すると、甲良町の交通の便は格段に良くなる。並 

行してインターと８号線または８号線バイパスとつ 

なぐ道路を整備する必要があると考えるが。 

 ③ 現在野口河瀬の交差点はやっと仮右折だまりがで 

きたが、大型車の通行があるとすれ違いに苦労する 

状況がある。接触事故が起こる前に早期工事完了を 

求める。 

 

２、高齢者他の住みよい町に 

 ① ３月で撤退予定だった福祉センターの介護サービ 

  ス事業はどうなったか。 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

 ② 甲良町の健康推進活動は良くやっていると思われ 

るが、今後健康寿命を延ばす必要がある。町内のお 

年寄りはまだまだ塩分の取りすぎの傾向がある。検 

診をされていない人も含めこの改善は。 

③ 高齢者による事故がよく報道されているが、昨年 

甲良町内での事故の件数は。 

甲良町では交通の不便な地域であるためなかなか 

免許を手放さない傾向があるが、昨年の免許返納の 

件数は。また運転に不安のある町民に免許返納を促 

す対策は。 

 ④ 町内公共施設のＡＥＤ設置状況は。またその訓練

状況は。 

 ⑤ インフルエンザ予防接種率は。特に後期高齢者と 

受験を控えた生徒の予防接種無料化を進めてもらい 

たい。 

 

３、小中学校の現状について 

① 千葉県では子どもに対する虐待で悲しい結果が報

じられているが、町内での事例はあるか。 

② 中学校生徒には「命の授業」が警察本部犯罪緒被

害者支援室を中心に計画されているが、今後の予定

は。またその時には幅広く参加してもらってはどう

か。 

③ 甲良中学の学力は県内でも低い方であり、甲良町

をいい町にするため長期的な方策としては学力をア

ップすることが有効である。中学だけでなく小学校

も含めて学力アップの方策は。 

④ ＳＮＳのおふざけ投稿は社会に大きい影響があ 

る。また投稿の内容によってはいじめに繋がってい 

くということを、生徒によく理解させてもらいたい。 

  

４、地域福祉計画について 

① 昨年町として地域福祉計画を策定し進めるとの話 

を聞いたが、進捗度合いは。 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

総務課参事 

企画監理課長 

 

 

 

 

総務課参事 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

学校教育課長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

保健福祉課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                

 ② この計画は各字が主導的に進めないと、意味のあ

るものにならない。区長会等での発言を聞いている

と、現在各字ではやらされ感があり、うまく導かな

いと甲良町全体の活動につながらないと思う。具体

的な計画はあるか。 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

９ 番 

西川 誠一 

 

１、町長の政治姿勢を問う。 

 ① 議会対策を何もせず年末に収支報告を訂正し年頭

訓示の最後に辞任発言し予算編成の大事な時期に行

政を混乱させ、町民に判断を仰ぎたいと再出馬した

いと独り相撲をとったが理解に苦しむので納得のい

く誠心誠意の説明を求める。 

 ② ４００万円借りた目的と時期を納得のいく誠心誠 

  意の説明を求める。 

  ③ 借りる際借用書なり担保が必要と思うが書面は 

  あるか。 

 ④ 生活費として借りたとも発言しているが、報酬を 

  生活費に充てることを政治信条として町長をしてい 

  るのか、誠心誠意の説明を求める。 

 

２、公金横領他不祥事事件について 

① 進捗状況の報告を求める。 

 

３、農業発展政策は 

 ① 特産品開発の進捗状況はどうなっているか。 

 ② 甲良米のブランドを生かした独自の政策を打ち出 

してはどうか。 

 

４、各種講座について 

 ① ３０年度の各種講座の回数と出席者数（目標数と 

実績数）の報告と満足感はどうであったか。 

 ② 各字に動員要請しているが何故するのか。演題に 

  魅力がないのでは。回数を減じてでも自らが進んで 

  参加したいと感じる演題の検討を要請する。 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

町長 

 

町長 

 

町長 

 

 

 

 

税務課長 

 

 

産業課長 

産業課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 番 

西川 誠一 

 

 

 

 ③ 町民が生活に窮しているのか苦しんでいるのか忙

しいのか判らないが自助共助公助の精神が乏しくな

っていると思われる。一部の人にお役が押し付けら

れている節がある。行政として把握しているか。 

 ④ 上記を行政としてボランティア精神を説く積極的

な啓蒙の努力を求める。 

 ⑤ 行政、社協併せて何団体あるか書面回答を求める。 

 

５、三川分水横トイレについて 

 ① 再開すると聞くが廃止の方向ではなかったか。 

 ② 陳情か要請でもあったのか。 

 ③ 清掃や整備は誰がするのか。 

 

６、デイサービスについて 

 ① 社協との進捗状況の報告を求める。 

 

７、職員採用について 

 ① 新規採用は何名か。 

 ② 応募者の人数は、町内外別に何名か。 

 ③ 募集枠を県外にも広げてはどうか。 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

保健福祉課長 

 

 

産業課長 

産業課長 

産業課長 

 

 

保健福祉課長 

 

 

総務課参事 

総務課参事 

総務課参事 

 

 

 

６ 

 

 

 

１ 番 

岡田 隆行 

 

１、地域おこし協力隊について  

 ① 地域おこし協力隊の制度について。 

 ② 本町における今までの地域おこし協力隊の活動状

況と実績は。 

 ③ 様々な課題があると思うが、どのように認識され 

  ていますか。 

 ④ 今後、募集などは検討しているか。 

 ⑤ 地域おこし協力隊のサポートについて。 

 

２、「障害福祉」６５歳切り替え問題について 

 ① 「障害福祉」６５歳切り替え問題とは何か。 

 ② 障害福祉サービスと介護保険サービスの違いは。 

 

 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

 

保健福祉課長 

保健福祉課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

７ 

 

 

 

１ 番 

岡田 隆行 

 

 

 

  

 

 

 

 

 ③ 対応が各自治体任せになっているが、本町として 

 はどのように取り組んでいるか。 

 

３、事故や災害から子どもを守るＳＰＳ認証制度につ 

いて 

① セーフティープロモーションスクールとは。 

② 本町としての取り組みと実績は。 

③ ＳＳＰの認証に取り組んでみてはどうかと思う 

が、今後の課題と検討について。 

 

４、一般社団法人地域活性化センターの助成金事業の活 

用について 

① 公共スポーツ施設等の有効利用活用を図っては。 

② 移住・定住・交流推進支援事業についての取り組

みと、各種補助金や助成金の活用は。 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

学校教育課長 

学校教育課長 

学校教育課長 

 

 

 

 

社会教育課長 

企画監理課長 

 

 

 

 

７ 

 

 

１１番 

西澤 伸明 

 

先の野瀬町長の突然の辞職、再選挙・対抗馬なく無投

票、これらの事態により、甲良町政・行政および議員・

議会の存在・役割そのものが大きくダメージを受けてい

ます。その一端を担う私として大失態を招いた原因とそ

の反省点・教訓を明らかにしなければならないと考えて

います。 

同時に町長自身の政治姿勢、不祥事を不問にせよとい

うわけにはいきません。新聞記事で答えている通り「丁

寧に説明していく」よう求めたいと思います。 

町民から、お叱りのおたよりをいただいている中で共

通している思いは「政策議論を丁々発止」せよと願って

おられます。議員の側もその批判を受け止め、建設的な

提案型質問と「町民の願いを阻んでいる不正や歪み」と

いう捉え方で解決・改善を求める論戦に心がけたいと思

います。 

１、町が公的に関与するデイサービスについて 

町が公的に関与するデイサービス事業の継続は待った

なし。 

 ① その後の取り組みは。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１番 

西澤 伸明 

 

 

 

 ② 問題の解決しないままでの社協による運営ではな

く、事業継続あるいは復活の道筋をつける決断の時

期だ。 

 

２、同和対策特別事業の公正な後始末を 

① いくつもある個別課題の内、今回は次の問題を取 

り上げる。通称「テント村」問題の解決のため、周 

辺住民の願いと住民合意を基礎に、 

 イ、３０年以上も放置していた町の説明責任を誠 

意を持ち明示を。 

  ロ、位置づけが大切。「第二・番外のデイサービス 

事業や」＝どの字であっても地域住民の繋がり・ 

交流を大切に。 

  ハ、周辺住民が気軽に集い憩える場所の提供を。 

 ② 住民の自立を促し、「地区・地区外」の垣根を克服

し解消する「完了祭」を見通し、計画・準備を。町

挙げての「最重要課題」として取り組んだにもかか

わらず、総括がされず、前進面と共にマイナス面・

反省点はどこにあるのか、タブーを作らず、住民の

合意を形成することが大切ではないか。 

 ③ 特別対策事業を推進してきた行政の総括を明らか 

にすることを基礎に、行政と一体となって推進して 

きた運動団体の総括も迫られると考える。さらに多 

くの住民が参加し自由に議論ができる総括会議（甲 

良町の現在と未来を考える集い）を継続して開催す 

る必要があるのではないか。 

 

３、シルバ人材センターについて 

 ① 仕事の総量自体が減っている様子をよく聞くが、 

「高齢になっても働かねばならない＆働きたい」と 

希望する高齢者の所得補てんおよび健康保持のため 

に、仕事の受注拡大を町としてどのように進める 

か。 

 ② 町有地や町施設の管理・清掃など縮小していない 

か。 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

人権課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

人権課長 

 

 

 

 

 

人権課長 

 

 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

保健福祉課長 
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１１番 

西澤 伸明 

 

 ③ 民間からの受注を促す取り組みを町が積極的に後

押しすべきではないのか。 

 

４、人口減少問題にどう向き合うか 

① 「激減」の原因をどのようにとらえているか。 

② 税収の減少が懸念される中、見通しはどのような

ものか。 

③ ふるさと納税制度にも影を落とす懸念が指摘され

ているが。 

 

５、町民のくらしと安倍政権・自民党政治について 

―町政が庶民泣かせの政治の防波堤の役割を果たす時― 

町政の信頼回復は、町民のくらしに寄り添い、大増税 

と大軍拡で庶民泣かせの自民党政治に批判的見地に立 

ち町民のくらしに寄り添うことが重要ではないか。 

 ① 町民のくらしと経営のあらゆる分野を直撃する消 

費税１０％に反対をつらぬくこと。 

イ、町民のくらしと経営（生業）に与える影響をど 

のように認識しているか。町民の消費生活、工業 

生産、農業生産などへの影響は。 

  ロ、今回、町内の増税額はどれほどになるのか。赤 

ちゃんからお年寄りまでの単純計算で。 

  ハ、「消費税は持続可能な社会保障財源のため」と政 

府が言っているが真実はどうか。 

  ニ、町民のくらしを守る立場から、消費税１０％に 

   は反対すべきだ。少なくとも、国民の実質所得が 

   マイナスとなり、この経済状況の元での増税は中 

   止すべきと表明を。 

 ② 憲法９条改悪、戦争できる国、大軍拡を許しては 

ならないと考える。その上で、 

イ、自衛隊員募集にかかわる甲良町の現状は。 

  ロ、法の趣旨に則るならば「適格者名簿」の提供は 

必要なし。 

＝応じる義務なし。地方自治体の「義務規定なし」 

に基づき対応を。 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

企画監理課長 

税務課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

町長 

 

 

 

 

 

総務課長 

総務課長 
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１１番 

西澤 伸明 

 

 ③ 高い国保税問題について。県一本の制度改定に関

して。 

 イ、保険料（税）額の算定に当たっては単位自治体 

の裁量を堅持すべきでは。 

 ロ、県通知の標準保険料に従う義務があるのか。 

 ハ、県に対し一般会計からの思い切った繰り入れを 

行うよう要請すべきでは。 

 

 

 

 

 

住民課長 

 

住民課長 

住民課長 

 

 

 

８ 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

 

１、平成２９年１０月の町長選挙について 

 ① 町長選挙における収支報告書は、虚偽記載であっ 

たと認めるか。 

 ② 平成３０年１２月の議会においての収支報告書に 

ついての質問の答弁は、虚偽の答弁をしたことを認 

めるか。 

 ③ 平成３０年１１月１日に甲良町選挙管理委員会に 

報告した、「選挙運動費用収支報告書」は、真実に 

相違ありませんと回答しているが、虚偽の報告をし 

たことを認めるか。 

 ④ 甲良町選挙管理委員会は、虚偽の報告をしたこと 

に対して、どのように対処したか。 

 ⑤ 公職選挙法に違反する行為であると認めるか。 

 ⑥ １２月議会で指摘した、１９４，４００円の領収 

書は収支報告書に記載しない理由は。 

  

２、平成３０年２月、町に報告した町長の資産報告につ 

いて 

① 町長の資産報告を平成３０年２月、町に報告した

のは、虚偽記載であったと認めるか。 

② 借入金以外の訂正は。 

 

３、せせらぎデイサービスについて 

 ① せせらぎデイサービスのことで、存続に向け社会 

福祉協議会との話し合いに進展はあったか。 

 ② 町民はせせらぎデイサービスの存続を望んでいる

が、今後の対応は。 

 ③ 町民は、必ず存続してほしいと声を大にして、多 

くの方が言われているが、存続に最大限の努力をし 

ていってもらえるのか。 

 

 

 

町長 

 

町長 

 

町長 

 

 

 

選挙管理委員

会委員長 

町長 

町長 

 

 

 

町長 

 

町長 

 

 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長 
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４ 番 

山田 裕康 

 

４、職員の労務管理について 

① 職員の時間外労働は、１年間に多い人で何時間か。 

  また、少ない人で何時間か。（直近３年の数値を） 

② 職員の時間外労働は、1ヵ月多い人で何時間か。 

  また、少ない人で何時間か。（平成３０年度の数値

を） 

③ 時間外労働に対しての３６協定は、どのように決

められているのか。 

④ 割増賃金は、どのように決められているのか。 

⑤ 労働基準法に定められている時間外労働の限度

は、守られているのか。 

⑥ 最近、人事異動があったと聞くが適正に行われた

のか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

総務課長 

 

総務課長 

 


